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Ala do governo vê acordo Mercosul-UE em risco com contraproposta do Brasil para 

compras públicas 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 15h09min 

 

Uma ala do governo de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) vê o acordo de livre comércio 
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entre União Europeia e Mercosul em risco com as alterações propostas pelo Brasil para o 

capítulo que trata de compras governamentais. Para o grupo ligado à área econômica, o 

texto compartilhado na última sexta-feira (14) com os demais países do bloco –Argentina, 

Paraguai e Uruguai– desconsidera argumentos técnicos, retomando pontos discutidos há 

mais de uma década e que enfrentam resistência dos europeus. Como mostrou a Folha, há 

divergências internas no governo Lula sobre a necessidade de renegociar pontos específicos 

do tratado. Para técnicos a par das negociações, que defendem "ajustes finos" no texto, o 

Brasil ameaça o desfecho das negociações ao colocar "vários elefantes dentro da mesma 

sala" na discussão sobre as licitações públicas. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

 Anatel realiza seminário sobre desafios do ecossistema digital 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 10h12min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) realizará o Seminário Desafios do 

Ecossistema Digital: Redes, Plataformas e Novos Serviços nos dias 1 e 2 de agosto de 

2023, no Auditório do Espaço Cultural Renato Guerreiro (SAUS Qd. 6 Bloco C – Brasília/DF). 

Aberto a todos os interessados, o evento será transmitido pelo canal da Anatel no YouTube. 

O Seminário busca fomentar a troca de experiências e o debate sobre o papel dos diversos 

atores na construção do novo ecossistema digital diante dos novos modelos de negócio 

baseados em conectividade, incentivando investimentos e garantindo conectividade 

significativa. O evento está estruturado em cinco painéis: Reflexões e perspectivas para os 

novos modelos de negócio baseados em conectividade; Responsabilidades das plataformas 

digitais no novo cenário da economia digital; Aspectos Concorrenciais: como impulsionar os 

novos mercados digitais?; Buscando o uso racional e eficiente das redes de 

telecomunicações; Aspectos consumeristas dos novos modelos de negócio para a 

transformação digital; A programação completa do evento estará disponível, em breve, no 

portal da Anatel na internet. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Alckmin participa de palestra sobre semicondutores 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 14h39min 

 

O presidente interino, Geraldo Alckmin (PSB) e Luciana Santos, ministra da Ciência, 

Tecnologia e Inovação, participa na 3ª feira (18.jul.2023) de palestra “Tensão entre EUA e 

China e mudanças na cadeia global de valor de semicondutores”. O evento é realizado na 

sede do ministério da Gestão e Inovação em Serviços Públicos, em Brasília. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad diz que desoneração da folha deve vir combinada com reforma do imposto de 

renda 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 11h47min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na terça-feira (18) que a proposta 

do governo para desonerar a folha de pagamentos deve ir ao Congresso em conjunto com a 

reforma tributária sobre a renda. "Ela [desoneração da folha] deve vir combinada [com o IR]", 

afirmou Haddad a jornalistas, após retornar ao prédio da Fazenda, em Brasília. A reforma do 

IR, disse o ministro, será enviada somente após a aprovação da reforma sobre o consumo, 

ou seja, mais para o fim do ano. Ainda sobre a desoneração da folha, o ministro comentou 

que seria "muito ruim" se o tema fosse incluído na reforma tributária sobre o consumo, em 

tramitação no Senado Federal. "Seria muito ruim se isso acontecesse. Vai misturar assuntos 

muito diferentes e vai comprometer a reforma sobre o consumo", afirmou Haddad. Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Juscelino Filho destaca avanço do 5G em evento sobre o futuro da tecnologia na 

indústria 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 12h41min 

 

O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, destacou, na terça-feira (18), a 

importância do 5G para o avanço da indústria no Brasil durante a abertura do evento “Abinee 

TEC 2023”, organizado pela Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica (Abinee). 

Com o tema “O Futuro da Tecnologia na Indústria: Dados, IoT e Inteligência Artificial”, o 

fórum foi organizado na São Paulo Expo, na capital paulista. "A rede 5G permitirá a 

utilização, em larga escala, de análise de volumes massivos de dados (Big Data Analytics), 

da Internet das Coisas (IoT), da Inteligência Artificial (AI), dentre outras inovações. Há 

oportunidades para o uso de tecnologias digitais em todas as etapas da produção", afirmou o 

ministro. Juscelino reforçou que tem trabalhado para antecipar, junto à Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel) e às operadoras de telefonia móvel, a chegada do 5G em todo o 

País. Também estavam presentes na cerimônia o presidente da Agência, Carlos Baigorri, e o 

presidente Executivo da Abinee, Humberto Barbato. Durante sua participação, Juscelino 

abordou, ainda, a elaboração do Plano Nacional de Inclusão Digital (PNID), a estratégia para 

levar conectividade a todas as 140 mil escolas públicas brasileiras, o programa 

Computadores para Inclusão e a utilização de recursos do Fundo de Universalização dos 

Serviços de Telecomunicações (Fust) e Fundo para o Desenvolvimento Tecnológico das 

Telecomunicações (Funttel). Fonte: ASCOM MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

BC prepara editais para consultas públicas sobre regulação de criptoativos 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 12h25min 

 

Estabelecido pelo governo como regulador do mercado de criptoativos, o Banco 

Central anunciou na terça-feira (18) que prepara os editais de consultas públicas para serem 

lançados neste segundo semestre. As consultas são uma oportunidade para que o setor 

privado e especialistas em criptomoedas possam trazer sugestões sobre como criar normas 

infralegais para o mercado sem coibir a inovação. “A descentralização, a redução de custos 

de negociação, os ganhos de transparência e a integração entre diferentes tipos de produtos 

e serviços têm potencial revolucionário para aumentar a eficiência e a inclusão financeira. No 

entanto, muitas dessa inovações também trazem novos ou ampliados riscos, exigindo 

cuidados adicionais por parte dos reguladores”, disse em nota Otávio Damaso, diretor de 

regulação do Banco Central. De acordo com o BC os princípios da livre iniciativa, livre 

concorrência e proteção ao consumidor serão observados na regulação. As preocupações 

expostas pela autoridade monetária estão ligadas à limitação dos riscos que acompanham 

sistemas sem governança centralizada e a evitar exposição de investidores aos criptoativos 

sem uma clareza das informações sobre este mercado. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

GIPI realiza 2a Reunião Interministerial de 2023 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 01h34min 

 

O Grupo Interministerial de Propriedade Intelectual se reuniu no último dia 28 de 

junho para discutir as propostas de atualização da Lei de Propriedade Intelectual, Lei n. 

9.279 de 1996, e de outras normas indicadas no relatório final dos Grupos e Diálogos 

Técnicos criados, especialmente, para avaliar o arcabouço normativo de PI e também o 

sistema das Indicações Geográficas (IG) brasileiras. Os membros do GIPI analisaram e 
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aprovaram encaminhamentos sobre os 14 temas em que se aprofundaram os Grupos 

Técnicos desde 2022, entre questões de patentes, marcas, desenhos industriais, contratos 

de transferências de tecnologia, IGs e outras disposições da LPI. Para a secretária de 

Competitividade e Política Regulatória, Andrea Macera, “o mais importante dessa reunião do 

GIPI está no fato de termos conseguido sistematizar as propostas que surgiram nos Grupos 

e Diálogos Técnicos”. “O grupo tem conseguido unir pessoas, fazer parcerias, discutir novos 

marcos legais e propor ações que usem a propriedade intelectual como uma ferramenta de 

crescimento e desenvolvimento sustentável”, acrescentou. A reunião contou ainda com 

apresentação do Ministério das Relações Exteriores, sobre a agenda internacional de PI, e 

da representante da OMPI, Beatriz Amorim, sobre as linhas gerais da cooperação da OMPI 

no Brasil. Fonte: Serviços e Informações do Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

NIC.br investe em Inteligência Artificial para diagnosticar a Internet no Brasil 

Poder Executivo | 18/07/2023 

 

O Núcleo de Informação e Coordenação do Ponto BR (NIC.br) desenvolveu um 

modelo estatístico para inteligência artificial (IA) que se alimenta de dados do Sistema de 

Medição de Tráfego Internet (SIMET) para determinar o tipo de acesso à rede, seja em 

instituições de ensino, estabelecimentos de saúde ou mesmo em domicílios no país Baseado 

em aprendizado de máquina, o modelo é capaz de identificar se num território há baixa 

frequência, ou mesmo ausência, de uma determinada tecnologia de acesso. O foco principal 

tem sido examinar a existência de fibra óptica, fundamental para conexões de alta 

velocidade e baixa latência, permitindo ao poder público identificar localidades que 

necessitariam de investimentos em conectividade. Os dados extraídos a partir do modelo de 

IA tem apoiado projetos e ações de diagnóstico de infraestrutura na esfera federal, que vêm 

sendo conduzidos pelo Ministério da Educação, Ministério da Saúde, Ministério das 

Comunicações, ANATEL e pela Casa Civil. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Declaração Conjunta sobre a Aliança Digital América Latina e Caribe - União Europeia 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 16h33min 

 

Brasil, União Europeia, Argentina, Bahamas, Barbados, Chile, Colômbia, Costa Rica, 

República Dominicana, Equador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Jamaica, México, 

Panamá, Paraguai, Peru, Suriname, Trinidad e Tobago e Uruguai acordaram aprofundar 

nossa parceria por meio da criação de uma Aliança Digital ALC-UE. A Aliança Digital ALC-

UE é um mecanismo de cooperação informal, baseado em valores, aberto a todos os países 

da América Latina e do Caribe (ALC) e aos estados membros da UE, que podem participar 

através dos respectivos governos e agências relacionadas com a agenda digital. A UE 

participa no formato de “Equipe Europa”, com os estados membros e as suas agências de 

desenvolvimento, as instituições financeiras europeias e a seção latino-americana da 

plataforma Digital4Development. A Aliança também prevê a participação de outras partes 

interessadas, como o setor privado, redes de pesquisa e acadêmicas e outros atores sociais 

de ambas as regiões, conforme apropriado. A Aliança Digital ALC-UE oferece fórum regular 

para diálogo birregional e cooperação em questões digitais para o benefício de nossos 

cidadãos. Ela estabelece estrutura estratégica para promover a cooperação futura, bem 

como para a substancial cooperação digital entre ALC e UE ora em andamento, que inclui a 

cooperação dos estados membros da UE e a infraestrutura com apoio da UE na região 

latino-americana, como o programa BELLA, os Centros Copernicus, o Centro de 

Competência Cibernética da América Latina e outros projetos específicos, a exemplo 

daquele sobre crimes cibernéticos no âmbito do programa EL PAcCTO. Fonte: ASCOM MRE 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Haddad reconhece resistências a segunda fase da reforma tributária, mas indica 

mudanças em fundos exclusivos e investimentos “offshore” 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 12h04min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad (PT), admitiu, em entrevista concedida ao 

jornal Folha de S.Paulo, que a segunda etapa da reforma tributária deverá enfrentar 

resistência muito maior de agentes econômicos que passaram a aplaudir o governo do 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) com a aprovação do novo arcabouço fiscal e da 

primeira etapa da reforma que trata dos impostos sobre o consumo na Câmara dos 

Deputados. Durante a conversa com a jornalista Mônica Bergamo, publicada na edição 

impressa do jornal na terça-feira (18) e em pílulas por vídeo, Haddad comparou a primeira 

etapa, no formato da Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº 45/2019, ao “Plano Real” 

‒ política de combate à inflação protagonizada pelo ex-presidente Fernando Henrique 

Cardoso (PSDB). Ele admitiu que o desafio fiscal “é grande”, mas indicou que o conjunto de 

medidas adotadas pela equipe econômica para corrigir o que o governo entende como 

distorções do sistema tributário brasileiro será suficiente para equilibrar as contas públicas. 
Fonte: InfoMoney 

Leia mais 

Retorno ao índice 
 Haddad diz que governo só vai enviar proposta de reforma da tributação sobre a 

renda "mais para o fim do ano" 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 11h23min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, repetiu na terça-feira (18) que o governo 

só irá enviar ao Congresso uma proposta de reforma da tributação sobre a renda após a 

conclusão da votação da reforma dos impostos sobre o consumo. — Mais para o fim do ano 

— afirmou. Segundo Haddad, a Fazenda ainda vai começar as discussões internas sobre a 

proposta de reforma da tributação sobre a renda, mas adiantou que a ideia é de que a 

desoneração da folha de salários entre de "forma combinada" nessa segunda fase. Para o 

ministro seria muito ruim misturar a discussão da folha de pagamentos com a reforma que 

está no Senado. Fonte: Gaúcha ZH 
Leia mais 

 Retorno ao índice 

 

Alíquota do IVA vai depender das exceções que forem criadas, diz Appy 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 09h01min 

 

O secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda, Bernard 

Appy, disse na terça-feira (18) que a alíquota única a ser definida no projeto de Reforma 

Tributária, aprovada na Câmara dos Deputados no início do mês, dependerá do número de 

exceções que serão feitas a diversos setores. Em entrevista à GloboNews, Appy ainda disse 

que, se as variáveis forem favoráveis, a alíquota pode girar em torno de 25%, mas que não 

dá para precificar um número com precisão absoluta no momento. Segundo nota técnica do 

Ipea (Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada), a alíquota efetiva do novo tributo brasileiro 

para taxar o consumo de bens e serviços ficaria em 28,04%, com base na proposta de 

Reforma Tributária aprovada na Câmara. Seria a maior do mundo para um IVA (Imposto 

sobre Valor Agregado). Hoje, a maior do gênero é a da Hungria, de 27%. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

  Retorno ao índice 

 

Taxação a patrimônio cresce, e Estados veem ‘alternativa’ às portas da reforma 

Mercado | 18/07/2023 – 05h02min 

 

A receita com tributos sobre propriedade ganhou espaço relativo na receita dos 
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Estados, mesmo num ambiente de crescimento mais acelerado da arrecadação total. Os 

dois impostos dessa natureza à mão dos governadores, que incidem sobre a propriedade de 

veículos e sobre heranças e doações, avançaram de 8,8% da receita tributária própria em 

2019 para 10,3% em 2023. A comparação considera os 26 Estados e Distrito Federal e as 

receitas em 12 meses até abril de cada ano. A reforma tributária sobre consumo, no texto 

aprovado pelo plenário da Câmara dos Deputados - e à espera de apreciação no Senado - 

tem gerado simpatia entre os especialistas, que o consideram uma evolução importante. 

Mesmo assim, a reforma abre novas possibilidades para os Estados na tributação sobre 

propriedade e pode ser um caminho na procura receitas, aponta quem acompanha o tema. 
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alckmin: 'princípio da reforma tributária está correto; é cedo para ter projeção de 

alíquota' 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 17h30min 

 

O vice-presidente Geraldo Alckmin comentou nessa segunda-feira (17) estudo do 

Ipea (Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada) que aponta que o Brasil pode ter o maior 

IVA (Imposto Sobre Valor Agregado) do mundo, com base na reforma tributária aprovada na 

Câmara, de 28%. "O princípio da reforma está corretíssimo: simplificar. Eu sempre defendi 

um IVA só. A Europa tem um IVA e pode ter mais de uma alíquota, mas poucas alíquotas", 

disse Alckmin ao deixar um evento internacional sobre cooperativismo no Itamaraty, em 

Brasília. "Acho que é cedo ainda para a gente ter o resultado final desse trabalho. Mas acho 

que pode ser uma coisa importante. Os princípios da reforma tributária estão colocados: 

simplificação, redução de custo-Brasil, diminuição de judicialização, desoneração completa 

de investimentos e desoneração completa para o comércio exterior, porque você acaba com 

a cumulatividade." Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

‘Alguns subsídios não fazem mais sentido no mundo atual’, diz secretário do 

Planejamento 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 14h30min 

 

No Ministério do Planejamento e Orçamento, o secretário de Monitoramento e 

Avaliação de Políticas Públicas, Sergio Firpo, lidera a construção de uma ferramenta que vai 

ser capaz de revisar as despesas do governo e indicar quais políticas públicas funcionam ou 

não. “Todo esse processo está não só internamente no Planejamento, também vai chegar 

para fora do ministério”, diz. O objetivo é que essa avaliação não tenha qualquer tipo de 

interferência política e se transforme num legado da secretária para o País, para que a União 

institucionalize o hábito da avaliação e defina as suas escolhas com base em evidência. “A 

gente precisa sempre repensar se estamos usando os recursos públicos da melhor maneira 

possível. O que a gente quer fazer é enraizar a cultura de avaliação dentro do governo 

federal”, afirma. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

BC altera datas de publicação do Focus e dos Indicadores Econômicos Selecionados 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 10h17min 

 

Em função do ponto facultativo em dias de jogos do Brasil na Copa do Mundo de 

Futebol Feminino, as datas de publicação do Relatório Focus no dia 24 de julho e dos 

Indicadores Econômicos Selecionados em 2 de agosto serão modificadas, informou a 
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assessoria do Banco Central. O Focus será divulgado às 8h30 do dia 25 de julho, terça-feira. 

Os Indicadores Econômicos Selecionados sairão em 3 de agosto, quinta-feira, às 14h30. 

Com isso, houve mudança somente nos dias de divulgação, os horários permanecem os 

mesmos. O ponto facultativo para a administração pública federal foi uma ordem do 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Tributária, marco fiscal e MPs: os desafios de Lula no 2º semestre 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 06h01min 

 

O governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) terá no 2º semestre de 2023 

o desafio de dar seguimento para a análise de pautas econômicas prioritárias. Além da 

reforma ainda em análise no Senado, a agenda legislativa terá foco no Orçamento, medidas 

provisórias pendentes e propostas para aumentar a arrecadação. O Executivo também 

enviará projetos complementares que vão regulamentar as mudanças no sistema tributário e 

definir as alíquotas cobradas. Promessa de campanha de Lula, o governo deve enviar ainda 

em agosto a 2ª parte da reforma com foco nos impostos sobre a renda. O governo quer 

iniciar o debate até outubro, disse. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Tributação de offshores e os tratados internacionais 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 05h03min 

 

O governo brasileiro apresentou medida provisória (MP nº 1.171) para tributar 

investimentos de pessoas físicas no exterior, visando combater o uso abusivo de países com 

baixa tributação. A proposta do governo visa preencher uma lacuna e atender à demanda 

internacional de combate ao planejamento tributário internacional considerado abusivo, em 

conformidade com a Ação 3 do plano de combate à “erosão da base fiscal” da OCDE e do 

G20. No entanto, especialistas têm criticado a proposta, especialmente no que diz respeito 

aos investimentos em offshores. A MP institui a tributação automática dos lucros obtidos 

pelas entidades no exterior, independentemente da distribuição efetiva aos sócios no Brasil. 

Essa regra já existe para pessoas jurídicas desde a década de 1990, mas ainda gera 

debates jurídicos não resolvidos. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Aporte de R$ 60 bi no PAC corresponde a praticamente todo investimento da União 

previsto no Orçamento 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 04h 

 

O total de R$ 60 bilhões por ano de recursos federais diretos no novo Programa de 

Aceleração do Crescimento (PAC) deve significar praticamente todo o investimento público 

do governo federal. O número foi revelado pelo ministro da Casa Civil, Rui Costa, em 

entrevista ao GLOBO no domingo. Previsto inicialmente para a semana que vem, o 

lançamento do programa ficou para agosto por ordem do presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva. O lançamento foi adiado para que parlamentares estejam presentes no megaevento 

que está sendo preparado no Palácio do Planalto — é mais difícil reunir deputados e 

senadores em Brasília no recesso de julho — e também por conta das incertezas sobre os 

investimentos. Não é a primeira vez que o programa, prometido desde o começo do governo, 

é adiado. O Planalto preferiu esperar a aprovação definitiva do arcabouço fiscal pela 

Câmara, o que só ocorrerá no início de agosto. A Casa discutirá, por exemplo, o cálculo da 

inflação que será usado para corrigir o limite de despesas. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 



 

9 
 

  

"Só faltam os escandalosos juros caírem", defende Alckmin 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 18h05min 

 

O vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, 

Geraldo Alckmin, voltou a defender na segunda-feira (17) a redução da taxa básica de juros 

do país, que está em 13,75% ao ano. Ao comentar as possibilidades de investimentos 

previstos para o Brasil, Alckmin avaliou a situação econômica do país e disse que os 

"escandalosos juros" precisam cair. Sobre uma pesquisa na qual o Instituto de Pesquisa 

Econômica Aplicada (Ipea) estima que o novo imposto (IVA) aprovado pela reforma tributária 

deve ficar em 28,04%, o vice-presidente disse que "ainda é cedo" para avaliar o impacto. "Eu 

acho que é cedo para ter o resultado final desse trabalho, mas eu diria que foi um passo 

importante. Os princípios da reforma tributária estão colocados. Simplificação, redução do 

custo Brasil, diminuição de judicialização, desoneração completa de investimentos e 

desoneração completa do comércio", disse. Fonte: Agência Brasil. 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

"Desaceleração da economia pelo BC chegou forte", avalia Haddad 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 17h07min 

 

A desaceleração da economia obtida pelo Banco Central (BC) por meio dos juros 

altos está dentro do esperado, mas veio forte e afeta a economia, disse na segunda-feira 

(17) o ministro da Fazenda, Fernando Haddad. Ele comentou o recuo de 2% do Índice de 

Atividade Econômica (IBC-Br) em maio em relação a abril, divulgado na manhã (17) pelo 

Banco Central (BC). O ministro voltou a criticar a política de juros altos e disse que taxas 

reais (juros menos inflação) em torno de 10% ao ano prejudicam a economia. “A pretendida 

desaceleração da economia pelo Banco Central chegou forte. A gente precisa ter muita 

cautela com o que pode acontecer se as taxas forem mantidas na casa de 10% o juro real ao 

ano. Está muito pesado para a economia”, acrescentou. Fonte: Agência Brasil. 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 

IBC-Br: índice do Banco Central considerado uma prévia do PIB surpreende e cai 2% 

em maio 

Mercado | 17/07/2023 – 16h30min 

 

A economia brasileira apresentou forte contração em maio, conforme o Índice de 

Atividade Econômica do Banco Central (IBC-Br), visto como uma prévia do PIB. O indicador 

caiu 2,00% no quinto mês do ano, na série livre de efeitos sazonais. Em abril, o avanço havia 

sido de 0,81% (dado atualizado na segunda-feira). De abril para maio, o índice de atividade 

calculado pelo BC passou de 148,56 pontos para 145,59 pontos na série dessazonalizada. O 

resultado é o menor desde janeiro de 2023, quando pontuou 143,50. O dado do IBC-Br ficou 

até mesmo abaixo do piso das expectativas coletadas pelo Projeções Broadcast, que iam de 

queda de 1,20% a alta de 1,0%. A mediana era negativa em 0,10%. Já na comparação entre 

os meses de maio de 2023 e de 2022, houve crescimento de 2,15% na série sem ajustes 

sazonais. Esta série registrou 145,99 pontos no quinto mês do ano, o melhor desempenho 

para o mês desde 2014 (147,14 pontos). Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad contesta alíquota de 28% para IVA estimada por estudo 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 16h19min 
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Uma alíquota de 28% do Imposto sobre Valor Adicionado (IVA), a ser criado pela 

reforma tributária, não considera uma série de fatores, disse na segunda-feira (17) o ministro 

da Fazenda, Fernando Haddad. Ele rebateu um estudo do Instituto de Pesquisa Econômica 

Aplicada (Ipea), segundo o qual o futuro IVA ficaria mais alto que os 25% inicialmente 

previstos por causa das exceções incluídas durante a votação pelos deputados.“Aquele é um 

estudo que não leva em consideração uma série de fatores. Não tem análise de impacto, por 

exemplo, sobre [combate à] sonegação, evasão, corte de gastos tributários [eliminação de 

incentivos fiscais]”, declarou Haddad ao chegar ao Ministério da Fazenda na segunda pela 

manhã. Baseado no texto aprovado pela Câmara dos Deputados, o estudo do Ipea estima 

uma alíquota de 28,4% para o IVA, que incidirá sobre o consumo. Esse percentual garantiria 

a alíquota mais alta do mundo para impostos desse tipo, batendo o recorde da Hungria, que 

cobra IVA de 27%. Fonte: Agência Brasil. 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

INFRAESTRUTURA 

  

 MDIC consulta sociedade sobre Estratégia Nacional de Infraestrutura da Qualidade 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 10h01min 

 

O Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços lançou na 

segunda-feira (17/07) uma Tomada Pública de Subsídios (TPS) sobre a Estratégia Nacional 

de Infraestrutura da Qualidade (ENIQ). O prazo de contribuições vai até o dia 15 de 

setembro. Com a iniciativa, o governo federal busca contribuições para a elaboração da 

estratégia a ser formulada para um prazo de dez anos. A infraestrutura da qualidade pode 

ser definida como um sistema que compreende instituições públicas, privadas, políticas, o 

arcabouço legal e regulatório. Envolve as práticas necessárias para apoiar e incrementar a 

qualidade e a segurança de produtos, serviços e processos, e a proteção ao meio ambiente. 

De caráter transversal, a infraestrutura da qualidade é uma ferramenta estratégica para 

atuação em sinergia com as políticas voltadas, por exemplo, para a indústria, a inovação, a 

economia verde, o comércio exterior, e as micro e pequenas empresas. Trata-se de um 

instrumento necessário para se alcançar uma economia competitiva, inclusiva, inovadora e 

sustentável, que gere empregos e rendas, e possa contribuir para a industrialização do país. 
Fonte: ASCOM MDIC 

Leia mais 

Retorno ao índice 

ORÇAMENTO 

 

Governo Lula teme que Congresso torne obrigatórias verbas do antigo orçamento 

secreto 

Poder Legislativo | 18/07/2023 – 14h30min 

 

Parlamentares da base do governo Lula no Congresso e integrantes da Esplanada 

dos Ministérios temem que o relator da Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2024, Danilo 

Forte (União Brasil-CE), aumente o controle do Congresso sobre o Orçamento e use o 

projeto para tornar impositivo o pagamento de recursos do antigo orçamento secreto, apurou 

o Estadão/Broadcast. Membros do Executivo estão com um pé atrás em relação a Forte e 

têm lembrado que, há exatos 10 anos, o deputado desempenhou o mesmo papel na LDO, 

quando implementou a obrigatoriedade do pagamento das emendas individuais. Nos 

bastidores, interlocutores do presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), dizem que ele 

mesmo afirma que a tendência é o Orçamento se tornar cada vez mais impositivo. Alguns 

ministros estão cientes desse movimento e passaram a temer alguma “pegadinha” de Forte. 
Fonte: O Estado de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 
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POLÍTICA 

 

Padilha recebe Fufuca e Silvio Costa para discutir entrada do Centrão no governo 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 14h01min 

 

O ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais) recebeu na terça (18) o 

deputado federal André Fufuca (PP-MA) no Palácio do Planalto. Ele tem encontro à tarde 

com o deputado Silvio Costa Filho (Republicamos-MA). A pauta dos encontros é a entrada 

dos dois parlamentares na Esplanada. Segundo integrantes do governo, Fufuca e Silvio 

Costa são nomes certos para o ministério de Lula no segundo semestre. Mas ainda não 

estão definidas as pastas que eles irão ocupar. Na segunda (17), Padilha esteve com o líder 

do Republicanos na Câmara, Hugo Motta (PB). As mudanças planejadas por Lula visam 

abrir espaço para o Centrão com o objetivo de ampliar sua base no Congresso. A tendência 

é que o PT e o PSB tenham sua participação na Esplanada reduzida. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PSB, MDB e até o PT se movimentam para preservar espaços no governo diante do 

apetite do Centrão 

Poder Executivo | 18/07/2023 – 04h30min 

 

Diante das tratativas para o ingresso de PP e Republicanos no governo Lula, com 

cargos no primeiro escalão, partidos que já fazem parte da base começaram a demonstrar 

incômodo com um possível remanejamento ou perda de espaço. De olho na movimentação 

do presidente e nas conversas da articulação política do Palácio do Planalto, PSB, MDB e o 

próprio PT passaram a enviar recados de sua insatisfação. Um dos sinais mais claros veio 

do presidente do PSB, Carlos Siqueira, aliado importante durante a campanha eleitoral. A 

legenda viabilizou a chapa Lula-Geraldo Alckmin ao indicar o ex-governador de São Paulo 

para vice-presidente. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Brasil Participativo mobiliza mais de 4 milhões de cidadãos no planejamento do País 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 18h54min 

 

A plataforma digital Brasil Participativo (www.gov.br/brasilparticipativo), do Governo 

Federal, recebeu até o último domingo (16) a contribuição de milhões de brasileiros para a 

construção participativa do Plano Plurianual (PPA) 2024-2027. Em pouco mais de dois 

meses, mais de 4 milhões de pessoas acessaram a plataforma, das quais mais de 1,4 

milhão votaram nos programas de governo que querem ver priorizados no PPA. Foram 

cadastradas 8.254 propostas para a criação e melhoria das políticas públicas e registrados 

mais 1,52 milhão de votos em programas federais e propostas da sociedade civil. O canal 

que permitiu ao cidadão opinar na construção de políticas públicas já é considerado a maior 

experiência de participação social digital do Poder Executivo Federal. Sua criação é parte do 

esforço do Governo Federal pela reconstrução da participação social nas decisões sobre 

políticas públicas, afetada em larga escala nos últimos anos. Em especial, devido ao Decreto 

n° 9.759/2019, que extinguiu mais de 600 conselhos, órgãos participativos colegiados à 

Administração Federal e interrompeu projetos da área. O decreto foi revogado pelo 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva em janeiro de 2023. O processo de votação e proposição 

ocorreu simultaneamente à realização de dois Fóruns Interconselhos e 27 plenárias 

presenciais em todos os estados brasileiros e no Distrito Federal. A plataforma foi aberta à 

participação dos cidadãos no mesmo dia 11 de maio em que o presidente Lula abriu a série 

de plenárias estaduais, em Salvador (BA), e foi encerrada no domingo (16/7), dois dias 

depois da plenária de São Paulo, que encerrou a caravana na sexta-feira (14/7). Fonte: ASCOM 

SG 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

 

Alckmin defende fortalecimento do cooperativismo no país 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 17h46min 

 

O vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 

e Serviços, Geraldo Alckmin, defendeu na segunda-feira (17) o fortalecimento do 

cooperativismo no Brasil. Durante evento no Itamaraty, Alckmin avaliou que a sociedade 

mundial está ficando mais rica e desigual. Para ele, o fortalecimento do cooperativismo 

agrega valor, une pequenos empreendedores e traz benefícios para a sociedade nas áreas 

da saúde, transportes, agronegócio e de crédito. Segundo Alckmin, Canadá, Estados Unidos 

e México realizam cerca de 50% do comércio de produtos entre os três países. Na União 

Europeia, 60% das trocas comerciais são feitas entre os países do bloco, enquanto na 

América Latina somente 26% do comércio é realizado entre os países-membros. Fonte: Agência 

Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Bastidor: Lula avalia ‘erro’ de ter dado três ministérios para PSD, União e MDB 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 15h45min 

 

O presidente Lula notou que tem pouca margem de manobra para acomodar o 

Centrão na reforma ministerial a ser deflagrada em agosto. No entorno do petista, uma 

percepção: o erro original, ainda no governo de transição, foi entregar três ministérios para 

MDB, União Brasil e PSD, sem reservar uma “gordura” para acomodações futuras. Em meio 

a esse mea culpa de bastidores, ainda discreto, um líder afirmou à Coluna que o ideal seria 

ter dado apenas duas pastas para as três legendas supracitadas. Por isso, no Palácio do 

Planalto, é cada vez mais forte o entendimento de que será necessário cortar na própria 

carne para consumar o casamento com PP e Republicanos - isso significa cortar espaços do 

PT e de outros setores da esquerda. Partido de Lula, o PT tem nove pastas e resiste à perda 

de espaço. A presidente da sigla, Gleisi Hoffmann, afirmou a interlocutores que não 

concorda em ceder para afagar o Centrão. Quem pode sair perdendo é o PSB do vice-

presidente Geraldo Alckmin. Como registrou a Coluna, existe a possibilidade de o ministro de 

Portos e Aeroportos, Márcio França, deixar o cargo para o deputado Silvio Costa Filho 

(Republicanos-PE). Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Encontro dos chanceleres do Mercosul com o Comissário de Comércio da União 

Europeia, Valdis Dombrovskis – Bruxelas 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 18h51min 

 

Àmargem da Cúpula CELAC–UE, os chanceleres do MERCOSUL reuniram-se, em 

Bruxelas, em 17 de julho, com o Comissário de Comércio da União Europeia, Valdis 

Dombrovskis. O encontro, que ocorre durante a Presidência Pro Tempore brasileira do 

MERCOSUL, tratou das negociações do Acordo de Associação MERCOSUL-UE. Na 

ocasião, as autoridades das duas regiões expressaram o elevado interesse político em 

trabalhar para a conclusão das negociações. Para o Brasil, o Acordo de Associação 

MERCOSUL-UE poderá representar uma nova geração de acordos comerciais em sintonia 

com os diversos desafios sociais, econômicos e ambientais enfrentados pelo país e pelo 

mundo. Um Acordo de Associação equilibrado poderá oferecer soluções que beneficiem a 

todos, valer-se das complementaridades das duas regiões para impulsionar suas economias 

e integrar comércio e desenvolvimento sustentável de forma a gerar oportunidades 

econômicas, sem desrespeitar o meio ambiente. As equipes negociadoras do MERCOSUL e 
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da UE deverão reunir-se a partir do mês de agosto para discutir os pontos pendentes na 

negociação do Acordo de Associação. Fonte: ASCOM MRE 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

TRABALHISTA 

 

Centrais sindicais veem boa disposição de empresários para aprovar reforma sindical 

Poder Executivo | 17/07/2023 – 23h30min 

 

Em meio a tratativas com empresários para construir uma proposta unificada de 

reforma sindical, líderes das centrais sindicais dizem que o avanço das pautas de política 

econômica, como o arcabouço fiscal e a Reforma Tributária, criou clima favorável para as 

negociações. Segundo Miguel Torres, presidente da Força Sindical, temas espinhosos, como 

a taxa negocial (que substituiria o extinto imposto sindical), têm sido tratados sem 

dificuldades. "A aprovação da Reforma Trabalhista mostra que o Congresso está buscando 

entendimento. E para trabalhadores e empresários, que já estão acostumados a negociar, 

acho que ficamos mais próximos do êxito. Os enfrentamentos bolsonaristas já são coisa do 

passado", diz João Carlos Gonçalves, o Juruna, secretário-geral da Força Sindical. Como 

revelou o Painel, o projeto de reforma sindical prevê mandato de quatro anos para dirigentes 

sindicais, direito de oposição, transparência e exigência de que os sindicatos comprovem 

densidade para que possam funcionar. O projeto também propõe a taxa negocial, definida 

em assembleia e paga aos sindicatos por todos os trabalhadores abrangidos por acordos 

coletivos, descontada em folha de pagamento.  Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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